

# Les débats de l'Aubette : Performance et excellence à l'hôpital public

Le 5 mars prochain à 19h, aura lieu à l'Aubette un débat sur le thème de la performance et de l'excellence à l'hôpital public. Jean-Christophe Weber, professeur de médecine interne à l'Université de Strasbourg, chef du service de médecine interne du Nouvel hôpital civil, et Florent Chambaz, directeur du pôle stratégie aux hôpitaux universitaires de Strasbourg, débattront de l'impact de la recherche sur le bien-être des patients et de la pratique des personnels soignants. Leurs échanges seront modérés par Nicole Gauthier, directrice du centre universitaire d'enseignement du journalisme de l'Université de Strasbourg (CUEJ).

Ce second débat, dont le sujet entre en résonance parfaite avec certains faits regrettables ou dramatiques de l'actualité immédiate (démission du chef des urgences de l'hôpital de Roubaix en raison du manque d'effectifs, décès d'un nourrisson in utero à Paris faute d'un accueil adéquat de sa mère à la maternité), s'inscrit dans le cadre d'un nouveau cycle de rencontres scientifiques grand public, « Les débats de l'Aubette », coorganisés par l'Université et la Communauté urbaine de Strasbourg.

**Peut-on concilier performance, bien-être des patients et succès médicaux ?**

Le patient est au centre des préoccupations du médecin qui vise l'excellence dans sa pratique et dans les soins apportés aux malades. Depuis une dizaine d'années, la performance est au cœur des préoccupations de gestion des hôpitaux. Quel est l'impact de l'application de la réforme générale des politiques publiques ? Peut-on concilier bien-être des patients, succès médicaux et soucis d'économie ? Les personnels soignants peuvent-ils bien travailler tout en répondant à des critères de rentabilité ?

**Un scientifique et un grand témoin de la société tentent de répondre**

**Le scientifique : Jean-Christophe Weber**



Jean-Christophe Weber est professeur de médecine interne à l'Université de Strasbourg, et chef du service de médecine interne du Nouvel hôpital civil, hôpitaux universitaires de Strasbourg.

Il entend traiter le thème de la « performance » et de « l'excellence » à l'hôpital public, à la lumière d'une expérience de terrain, celle de la médecine hospitalière, confrontée depuis une dizaine d'années à une montée en puissance d'une rhétorique de la performance et de l'excellence. Il s'exprimera également sur

Contacts presse

Université de Strasbourg  
Gaëlle Talbot  
Tél. : +33 (0)3 68 85 14 36  
[gaelle.talbot@unistra.fr](mailto:gaelle.talbot@unistra.fr)  
[www.unistra.fr](http://www.unistra.fr)

Communauté urbaine de Strasbourg  
Véronique Petitprez  
Tel : +33/3 88 60 96 81  
[veronique.petitprez@strasbourg.eu](mailto:veronique.petitprez@strasbourg.eu)  
[www.strasbourg.eu](http://www.strasbourg.eu)

22 février 2013

22 février 2013

les travaux de recherche qu'il mène au sein de l'Institut de recherches interdisciplinaires sur les sciences et la technologie (IRIST), autour de l'éthique des pratiques médicales et de la philosophie de la médecine.

Jean-Christophe Weber souhaite, à travers ce débat, « *enlever des illusions au public, le détourner des connaissances fournies, par exemple, par les classements des hôpitaux* ».

### **Le grand témoin de la société : Florent Chambaz**



Né en 1976, Florent Chambaz est issu des Ecoles préparatoires aux hautes études commerciales de Marseille et diplômé de l'institut de Sciences politiques d'Aix-en-Provence. Après un passage au CHRU de Nantes, il rejoint Metz en 2003 en qualité de directeur du contrôle de gestion et du système d'information du CHRU puis de directeur des finances du même CHRU. Les hôpitaux universitaires de Strasbourg l'accueillent en 2007 comme directeur du budget et du contrôle de gestion puis comme directeur du pôle finances, qualité et système d'informations. Florent Chambaz occupe actuellement la fonction de directeur du pôle stratégie aux HUS. A ce titre, il coordonne 3 directions (« projets », « qualité, gestion des risques » et « cellule d'appui aux organisations ») et pilote la politique de contractualisation interne comme externe des HUS.

### **A propos des débats de l'Aubette**

Quand recherche et société se questionnent, cela donne les débats de l'Aubette : un cycle de débats d'un nouveau genre imaginé par l'Université de Strasbourg et la Communauté urbaine de Strasbourg. Des débats citoyens où un chercheur se confronte aux questions d'un grand témoin de la société, sur des thématiques scientifiques rejoignant l'actualité de notre vie quotidienne. Une façon originale de dépasser les frontières entre l'université et la cité !

### **Débats de l'Aubette**

19h

Salle de l'Aubette

31, place Kléber – Strasbourg

Prochain débat le 10 avril : « Villes et territoires créatifs »